
 

 

                      

 

Zaragoza, 8 de febrero de 2022 

 

Desde el Comité Intercentros comunicamos a los trabajadores la situación actual de NO 

NEGOCIACIÓN por parte de la empresa respecto a la modificación sustancial de condiciones 

de trabajo. 

Como ya os trasladamos, en julio del año pasado la empresa nos presentó una propuesta 

que el Departamento de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente le había encomendado 

implantar en SARGA, previa negociación con el CIS. Esta propuesta contenía una serie de 

medidas que en ningún momento suponían mejoras para el colectivo, por lo que no convencieron 

para nada a la parte social. 

En diciembre de 2022, la empresa nos convocó para continuar con la negociación, cuando el 

tiempo para la misma y su objetivo, modificación de condiciones sustanciales de trabajo, ya no 

se cumplían. El nuevo planteamiento de la empresa nos pareció un insulto a la plantilla ya que 

contenía propuestas como no mejorar absolutamente nada en PFV; aumentar el horario en 

cuadrillas terrestres en 1 hora no retribuida para aumentar el % de contratación; la posibilidad de 

coger vacaciones en helitransportadas de forma personal, pero fuera de la máxima activación 

ampliada y eliminando los cambios de turno en este periodo. 

Tras esto, el Comité Intercentros presentó a la empresa un documento que recogía los temas más 

importantes, si se quiere comenzar una negociación, para llegar a un nuevo modelo de operativo 

forestal. Se recogían reivindicaciones históricas como el aumento de tiempo de contratación de 

los PFV; contratación al 100% de la plantilla; mejora de turnos para las cuadrillas terrestres; la 

planificación libre de las vacaciones, etc. Además, se instaba a la empresa a negociar de verdad, 

sin exigir contraprestaciones o pérdidas de derechos adquiridos.   

 Paralelamente a todo esto, el CIS fue conocedor de que para 2023 existía un aumento 

presupuestario, por diferentes partidas, de unos 3,5 millones de €, cifra que la empresa no 

confirmó, pero sí dejo caer en la última reunión que había margen presupuestario, por lo que está 

claro que la empresa era conocedora de ese aumento presupuestario que en ningún momento quiso 

trasladarnos.  

El CIS en una reunión mantenida con Diego Bayona, Director General de Medio Natural y 

Gestión Forestal, fue informado de este aumento presupuestario que habían fijado a partir de 

solicitar los costes para atender algunas de las reivindicaciones históricas del operativo y que la 

empresa tenía el encargo de negociar las nuevas condiciones con la parte social. 

Ante esta situación, el CIS solicitó una reunión urgente con el Consejero de Agricultura, 

Ganadería y Medio Ambiente, ya que si el cliente (Gobierno de Aragón), incrementa el 

presupuesto de SARGA con el fin de mejorar las condiciones laborales del operativo, no resulta 

normal que la empresa a estas fechas no hubiese iniciado las negociaciones con la representación 

legal, incumpliendo las instrucciones de la Dirección General, que se encuentra en esa misma 

consejería, además de desatender uno de los principios de cualquier empresa, velar y mejorar las 

condiciones laborales de sus trabajadores. 



 

 

Por fin, la semana pasada la empresa convocó al CIS darnos información económica y 

presentarnos una propuesta sobre la modificación sustancial de las condiciones de trabajo.  

Ayer 7 de febrero, tuvo lugar esta reunión, y por parte de todas las secciones sindicales, 

lamentamos informar de que nos volvemos a levantar de la mesa negociadora de las condiciones 

para la implantación del nuevo modelo de operativo. 

La empresa nos ha presentado las cuentas de la campaña pasada y la revisión de la actual, 

concluyendo que el resultado de la anterior campaña es negativo por “falta de productividad y de 

ejecución de fondos”. La campaña 2022 tuvo un coste de 28,6 mill de € siendo el sobrecoste de 

1,2 mill de €. 

Para esta campaña 2023 se cuenta con un presupuesto de 33,3 mill de € y hasta ahí todo parecía 

normal, ya que asumiendo el extra coste de la pasada campaña todavía existe presupuesto para 

mejorar el operativo. Pero no, este aumento presupuestario va a servir para contratar empresas 

privadas (1,5 mill) que mecanicen labores forestales de prevención, otro paso mas en lo que este 

comité viene advirtiendo desde hace tiempo, el objetivo de externalizar/privatizar el servicio de 

prevención. El caso mas llamativo de este presupuesto 2023 es que la vigilancia pasa a ser labor 

de prevención y se pagara con fondos europeos pero el presupuesto que libera no va a repercutir 

ni un solo euro en la mejora de las condiciones del colectivo de PFV.  

Con todo esto y más, al final quedarían alrededor de 700.000€ para mejoras y la empresa nos 

planteo la contratación de una persona mas por cuadrilla en periodo de máxima activación 

ampliada, aumentar en dos horas en esa época el horario (12h-20:50h) donde de 13h a 14h no se 

cobrará la hora, únicamente la dieta tanto en cuadrillas terrestres como en autobombas y las 

cuadrillas dobles estar todo el año en formato de extinción en las mismas condiciones explicadas. 

Esto es lo que la empresa entiende como mejoras asi que: 

- La representación de SARGA considera insultante la gestión que está realizando la 

directiva de esta empresa y cree que no es la interlocutora necesaria para esta 

negociación. Exigimos que esta negociación sea directamente con la Consejería de 

Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente y la Dirección General de Gestión Forestal 

del Gobierno Aragonés y con la Consejería, siendo la directiva de la empresa mera 

gestionadora de los acuerdos alcanzados. 

- Esta representación mostrará siempre actitud negociadora pero no va a aceptar que 

una vez más las mejoras sean un intercambio de condiciones laborales, deben ser 

mejoras. 

- No aceptamos que la empresa diga que es una mejora el turnaje 5-3, cuando lo que 

es una redistribución de la jornada. 

- No aceptaremos que el colectivo más precario de la empresa, los PFV, no vean 

mejoradas ninguna de sus condiciones laborales. 

- No aceptaremos realizar una sola hora más de trabajo o disponibilidad que no sea 

justamente retribuida. 

 

Desde el Comité os trasladamos la preocupación que nos generan estos presupuestos, tras 

las declaraciones del Sr. Olona y el Sr. Lamban apostando por la gestión publico privada y 

teniendo encima de la mesa una ley de emergencias de la que poco se sabe creemos que estamos 

ante la externalización y privatización de servicios en el operativo y esto es inadmisible. 

Seguiremos informando. 


